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                         Уважаемый Василий Александрович! 
 
          Благодарю за Ваш ответ от 30.09.2024 г. № 188-ОБ. К сожалению, 
содержание Вашего ответа вызывает серьезные сомнения в том, что 
направленные мной обращения и предоставленные документы были изучены 
с должной внимательностью. Складывается впечатление, что рассмотрение 
было проведено поверхностно и безответственно, что, в свою очередь, не 
способствует решению имеющихся вопросов. 
          Отмечу, что Ваше упорное нежелание пересмотреть подход и 
игнорирование готовности к открытому и конструктивному взаимодействию 
вызывает серьезную обеспокоенность. Вы также проигнорировали просьбу 
записать меня на личный прием, что не способствует диалогу, который, 
несмотря на всё, я пытаюсь выстроить с Вами. Подобная позиция не только 
затрудняет поиск решений в интересах жителей ХМАО-Югры, но и 
откровенно подрывает доверие к представителям власти. Народные 
избранники обязаны работать на благо общества, однако Ваш отказ 
рассмотреть моё предложение в конструктивном ключе препятствует 
достижению целей, которые ставит перед страной Президент Владимир 
Владимирович Путин, и это может только свидетельствовать о Вашем 
безразличии к текущему положению дел в стране, особенно военную 



обстановку. В условиях, когда каждый гражданин обязан вносить вклад в 
общую победу, пренебрежение своими обязанностями недопустимо.  
             Как Вы заявляете в своих информационных отчетах о проделанной 
работе в роли Депутата ХМАО-Югры за 2023-2024 годы, цитирую: «Для 
решения проблем Югорчан необходимо вести прямой диалог. Люди ищут 
поддержки в решении наболевших вопросов. Продолжу работать и 
помогать». «Каждое обращение жителей округа – это возможность 
улучшить жизнь в Югре» – Василий Филипенко. 
              Тем не менее, эти громкие заявления значительно расходятся с 
Вашими реальными действиями. Вместо того чтобы активно 
взаимодействовать с гражданами и решать их проблемы, как Вы уверенно 
заявляете, на практике наблюдается полное отсутствие эффективных 
действий и неготовность к открытому диалогу. Каждый раз, когда обращения 
остаются без должного внимания, доверие к Вам, Югорской власти и Партии 
«Единая Россия», которую Вы представляете, стремительно снижается. Ваши 
формальные ответы лишь марают бумагу, в то время как реальные задачи, 
стоящие перед Страной, требуют решительных действий, консолидации 
усилий и мобилизации всех ресурсов. Особенно это касается военно-
патриотического и духовно-нравственного воспитания нашей молодежи. 
           Из Вашего ответа следует, что, «Как член Президиума Регионального 
политического совета партии «Единая Россия», подчеркиваете важность 
патриотического воспитания как приоритетного направления. Вы 
упоминаете, что партия активно реализует задачи, поставленные президентом 
России Владимиром Путиным, сотрудничая с общественными организациями 
и проводя масштабные мероприятия для детей и молодежи. Ваши усилия 
включают участие ветеранов, проведение уроков мужества и активности 
военно-патриотических клубов». 
           Однако, в Вашем отчете о проделанной работе Депутата за последние 
несколько лет, трудно найти примеры более серьезных инициатив за 
пределами участия в праздничных мероприятиях и церемониях возложения 
цветов: 
 
В 2024 году: 
 

1. Возложение цветов к мемориалу Славы в Ханты-Мансийске ко Дню 
Победы. 

2. Участие в церемонии возложения цветов в День Памяти и Скорби в 
Парке Победы Ханты-Мансийска. 

3. Повторное возложение цветов к мемориалу Славы ко Дню Победы. 
4. Ещё одно участие в церемонии возложения цветов в День Памяти и 

Скорби. 
 
В 2023 году: 
 



1. Выступление на митинге в День Памяти и Скорби в Советском и 
участие в акции «Диктант Победы». 

2. Участие в викторине «Культурный код Победы» РИК партии. 
3. Участие в реконструкции подвига Героя Советского Союза Петра 

Бабичева в поселке Луговском. 
4. Возложение цветов к мемориалу «Славы Воинам округа» в Ханты-

Мансийске. 
5. Участие в возложении цветов в честь Дня воинской славы России в 

парке Победы. 
6. Посещение митинг-концерта «Слава защитникам Отечества!» перед 

Днем защитника Отечества. 
7. Возложение цветов к мемориалу Славы ко Дню Победы. 
8. Участие в церемонии в День Памяти и Скорби. 

 
          Хотя эти мероприятия также важны и значимы, но статус Заместителя 
секретаря регионального отделения Всероссийской политической Партии 
«Единая Россия» по агитационно-пропагандистской работе возлагает на Вас 
более серьёзные обязанности, требования.   
           В своих отчетах о курировании агитационно-пропагандистской работы 
Вы безосновательно присвоили себе заслуги: В первой половине 2024 года 
агитационные службы Югры провели 1581 медийное мероприятие и акцию, а 
на сайте регионального отделения партии «Единая Россия» опубликовали 653 
материала. Из них 110 размещены на федеральной платформе, а в 
социальных сетях появилось более 2100 публикаций. В 2023 году 
организовали 3886 мероприятий, в результате чего было опубликовано 16366 
материалов. На сайте регионального отделения партии размещено 1657 
материалов, из которых 264 опубликованы на федеральном уровне, а в 
соцсетях появилось более 4500 поддерживающих инициативы партии 
сообщений. 
         По крайней мере, не по-мужски приписывать себе работу 
администратора сайта «Единой России» и специалистов отдела АПР к этим 
публикациям, ведь Вы к ним не имеете никакого отношения. Ваших 
публикаций было всего 17 штук в 2023 году и 13 штук в 2024 году. 
 
https://hmao.er.ru/activity/news?tags%5B0%5D=98379  
  
На официальном сайте Думы ХМАО-Югры в 2023 году 27 небольших 
заметок. 2024 году 12 подобных заметок 
 
https://www.dumahmao.ru/search/index.php?q=василий+филипенко&s=Поиск  
     
В 2024 году на сайте «Избиратель – Депутат» появилось 125 кратких заметок, 
из которых лишь 6 посвящены военно-патриотической тематике. В 2023 году 
было размещено 110 заметок, и 7 из них касались военно-патриотической 
тематики. 

https://hmao.er.ru/activity/news?tags%5B0%5D=98379


https://ideputat.er.ru/user/173324?page=0,46   
 
Окружная газета «Новости Югры», освещая Вашу деятельность как Депутата 
ХМАО-Югры, в девяноста процентах публикаций стремится угодить 
интересам хоккейной команды «Мамонты Югры» и Федерации шахмат. Эти 
материалы стараются улучшить репутацию этих организаций, закрывая глаза 
на их очевидные провалы и недоработки. Статьи кажутся неискренними и 
поверхностными, стремящимися сгладить явные неудачи и успокоить 
общественное недовольство пустыми обещаниями. Более того, из 70 заметок, 
опубликованных почти за два года, лишь 6 посвящены военно-
патриотическому направлению, что явно недостаточно для воспитания и 
развития патриотического духа в регионе. 
 
https://ugra-news.ru/search/?q=василий+филипенко+&PAGEN_2=2   
 
Газета «Аргументы и Факты - Юга» в 2023 году опубликовала шесть кратких 
обзоров о неоднозначных выступлениях команды «Мамонты Югры» и 
шахматных турнирах. В 2024 году ситуация повторилась почти по тому же 
сценарию. За два года вышла лишь одна статья на военно-патриотическую 
тематику, что явно недостаточно для уделения внимания столь важной 
области. 
 
https://ugra.aif.ru/search?text=василий+филипенко  
 
Газета «Наш район» регулярно освещает деятельность депутата Василия 
Филипенко, часто упоминая Оксану Михееву. Однако все публикации 
сводятся в основном к приглашениям на встречи с депутатом и отчетам о 
проведенных встречах. При этом ни одной статьи на патриотическую 
тематику обнаружено не было. 
 
https://gazeta-hmrn.ru/index.php/poisk?q=василий%20филипенко%20  
 
 
Окружная телекомпания «Югра» упомянула Василия Филипенко всего 10 раз 
в 2024 году и 11 раз в 2023 году, в основном в контексте спортивных 
мероприятий по хоккею и шахматам. И только один раз упоминание касалось 
патриотической тематики. 
 
https://ugra-tv.ru/search/?PAGEN_3=3&q=василий%20филипенко&from=&to=  
 
ГТРК «Югория» за два года выпустила три сюжета на патриотическую 
тематику из десяти заметок о Василии Филипенко. 
 
https://www.ugoria.tv/?s=василий+филипенко    

https://ideputat.er.ru/user/173324?page=0,46


        Вы, мягко говоря, ввели общественность в заблуждение. В своем отчете 
за первое полугодие 2024 года и весь 2023 год Вы заявили, что опубликовали 
650 материалов и 1070 записей в социальных сетях. Эти цифры явно 
вызывают сомнения, учитывая реальную активность и содержательность 
этих публикаций. Ваши заявления, скорее всего, предназначены для создания 
впечатления усиленной работы и активного взаимодействия с 
общественностью. Тем не менее, число материалов нужно рассматривать не 
только количественно, но и качественно. Помимо заявленных объемов, также 
стоит учесть их влияние, актуальность и достоверность. К тому же, о 378 
публикациях на Вашем личном аккаунте я даже не упоминаю, так как они, 
скорее всего, представляют собой формальную активность без значительного 
вклада в обсуждение важных вопросов. 
         Таким образом, стоит пересмотреть подход к отчетности и уделить 
больше внимания развитию действительно полезного и прозрачного общения 
с обществом, чтобы оправдать ожидаемый уровень доверия и уважения. 
         Я внимательно изучил Ваши предыдущие ответы от 06.09.24 г. № 173-
ОБ и от 30.09.2024 г. № 188-ОБ. Ваше очевидное игнорирование моих 
вопросов недопустимо и вызывает серьезные сомнения относительно Вашей 
компетенции и ответственности. Ваш подход к моему предложению о 
сотрудничестве кажется не только непонятным, но и оскорбительным. Будучи 
членом Президиума регионального политсовета партии «Единая Россия» и 
заместителем секретаря по агитационно-пропагандистской работе, Вы 
обязаны всецело содействовать подобным инициативам, способствующим 
военно-патриотическому и духовно-нравственному воспитанию молодежи. 
Однако Ваши действия, или вернее их отсутствие, явно свидетельствуют о 
противоположном. 
            Если Вы считаете инициативу Общественного военно-
патриотического движения «Зарница» деструктивной или нецелесообразной, 
ожидаю от Вас ясных и обоснованных объяснений. На данном этапе Ваши 
ответы воспринимаются как сознательное саботирование процесса и 
препятствование важной работе по военно-патриотическому и духовно-
нравственному воспитанию молодежи. Более того, игнорирование столь 
значимой инициативы может негативно сказаться на процессе адаптации 
ветеранов СВО.  
            Ваши информационные отчеты за 2023 год показывают, что Вы 
провели лишь 6 личных приемов и рассмотрели 56 обращений. Это означает, 
что вы проводите в среднем только один прием каждые два месяца, а 
обрабатываете всего 4 обращения в месяц. Такой уровень взаимодействия с 
избирателями оставляет желать лучшего, особенно учитывая, что более 
половины всех обращений связаны с социальными и жилищными вопросами, 
а также проблемами ЖКХ. 
         Безусловно, эти вопросы затрагивают наиболее уязвимые слои 
населения, и требуют вашего непосредственного участия. Например: 
незаконная перепланировка вентиляционной системы или срочная 
необходимость в переселении жильца с верхнего этажа на первый. Тем не 



менее, важно помнить, что такие вопросы находятся на уровне 
муниципальных депутатов и не должны использоваться для прикрытия 
бездействия в более широком масштабе.  
          Ваши полномочия и участие в разработке и голосовании за 
законодательные инициативы оказывают влияние на всю территорию Югры. 
Это накладывает на Вас обязательство проявлять большую активность и 
инициативу в решении ключевых вопросов округа, предлагать реальные 
решения и добиваться их реализации. Избиратели ожидают от Вас 
активности и ответственности, а не формального подхода к выполнению 
обязанностей. 
          Я не устану повторять, что наша Родина находится в серьезной 
опасности! В   стране разворачивается кровопролитная война, и каждый день 
приносит новые вызовы и угрозы. Нашему обществу как никогда требуется 
единение усилий и решительность в решении сложных, стратегически 
важных и идеологических задач. Мы обязаны защитить наше будущее и не 
допустим, чтобы разрушительные силы взяли верх. 
           Время полумер прошло. Настал момент действовать решительно и 
бескомпромиссно. Военно-патриотическое воспитание молодежи и 
формирование духовно-нравственных ориентиров для будущих поколений — 
это жизненно важные задачи. Без этих основ укрепление нашего общества 
невозможно. Если мы не сделаем это сегодня, завтра будет уже поздно. 
            Вы, как лидер и член Президиума регионального политсовета партии 
"Единая Россия", а также заместитель Секретаря по агитационно-
пропагандистской работе, несете личную ответственность за мобилизацию 
всех возможных ресурсов и энергий. Именно в Ваших руках находится 
мощный инструмент, который обязан быть использован для поднятия флага 
патриотизма и национальной гордости. 
            В своем первом ответе вы упомянули полномочия Думы Ханты-
Мансийского автономного округа-Югра согласно закону № 414-ФЗ. Однако, 
позвольте обратить ваше внимание на мое обращение № 02-ХД от 10 
сентября 2024 года, в котором я акцентировал внимание на законе от 3 мая 
2000 года N 19-оз "О статусе депутата Думы Ханты-Мансийского 
автономного округа — Югры". 
             Особое внимание я просил уделить главе 2 данного закона, пункту 
«в». Этот пункт наделяет Депутатов обязанностями, которые имеют 
принципиальное значение для обслуживания интересов граждан нашего 
региона. Один из ключевых аспектов Вашей роли как Депутата 
заключается в организации приема граждан, а также в тщательном 
рассмотрении их обращений и жалоб. 
             Прием граждан — это не просто формальная процедура; это важная 
часть демократического процесса, позволяющая жителям округа напрямую 
взаимодействовать с представителями власти, выражать свои насущные 
потребности и проблемы. Рассмотрение обращений и жалоб требует 
внимательности, чуткости и оперативности, так как отрезонирование на 
вызовы граждан напрямую влияет на уровень доверия к власти. 



 
             Учитывая вышеизложенное, настоятельно рекомендую уделить 
особое внимание применению положений данного закона в Вашей работе, 
чтобы обеспечить соответствие высоким стандартам. Важно помнить, что 
соблюдение законодательства не только поддерживает Вашу репутацию, но и 
укрепляет доверие между Вами и вашими избирателями. 
            Явные недочеты и приписки в вашем информационном отчете перед 
избирателями, скорее всего, связаны с незначительными упущениями в 
работе вашей команды. Поэтому важно провести тщательный анализ и 
корректировки в данном направлении. Проведите дополнительное обучение 
Ваших помощников, чтобы гарантировать более точное и полное выполнение 
всех требований. Я уверен, что эти шаги положительно скажутся на вашей 
профессиональной деятельности и создадут основу для успешного 
взаимодействия с избирателями, а также для укрепления Вашей репутации 
как надежного и ответственного представителя их интересов.       
          Я неоднократно пытался обратить ваше внимание на важность 
Общественного военно-патриотического движения «Зарница». Это движение 
играет одну из ключевых ролей в воспитании патриотизма, формировании 
гражданской ответственности и укреплении памяти среди молодежи. В 
условиях современных вызовов для нашей страны особенно важно 
поддерживать такие инициативы, которые способствуют консолидации 
общества и укреплению национальной идентичности 
           Лично на Вас возложена значительная ответственность как на члена 
Президиума регионального политсовета партии "Единая Россия" и 
заместителя Секретаря по агитационно-пропагандистской работе. Ваши 
позиции и полномочия открывают уникальные возможности для 
продвижения инициатив, которые могут существенно повлиять на военно-
патриотическое и духовно-нравственное воспитание подрастающего 
поколения.  
         В тесном сотрудничестве с Вами мы сможем инициировать мощную 
информационную кампанию, создавая плодотворную дискуссию в СМИ и 
социальных сетях под флагом «Единой России». Эта кампания не только 
привлечет внимание к движению «Зарница», но и станет катализатором для 
более активного участия граждан в жизни общества. 
        Реализация данного проекта создаст беспрецедентные условия для того, 
чтобы Ваше имя стало олицетворением лидерства и значимого вклада в 
развитие военно-патриотического и духовно-нравственного воспитания 
молодежи в нашем регионе. Ваше участие придаст инициативе 
дополнительный политический вес, обеспечив её успех и устойчивость в 
долгосрочной перспективе, и станет значимой вехой в истории округа Югры. 
Это позволит не только укрепить общественное единство, но и повысить 
престиж региона на национальном уровне.  
 
       Прошу Вас пересмотреть Ваш подход к данному вопросу и дать 
обоснованный ответ, как на члена Президиума регионального политсовета 



партии "Единая Россия" и заместителя Секретаря по агитационно-
пропагандистской работе. Полагаюсь на Ваш патриотизм, профессионализм и 
готовность к открытой и конструктивной работе на благо жителей ХМАО-
Югры. 
 
Прошу Вас записать меня на личную встречу для обсуждения нашей 
совместной работы.  
 
     Данное обращение, как и вся последующая переписка, будет опубликовано 
на платформе "Стратегия 24" в духовно-нравственной сети по следующей 
ссылке: https://strategy24.ru/86/community/obshchestvennoe-
voennopatrioticheskoe-dvizhenie-zarnitsa/documents  
          
С уважением, 
Эдуард Васильевич Шмонин 
Председатель ОВПД «Зарница» 
Электронный адрес: press13om@yandex.ru 
Телефон: +7-989-523-70-59                                                   08 октября 2024 г.  
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